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Prot. n. 212-2020 
 

Verbale della riunione del Nucleo di Valutazione del 11 Febbraio 2021 

 

Il giorno 11 Febbraio 2021 con inizio alle ore 14.30 circa, si riunisce in videoconferenza, il Nucleo di 
Valutazione dell’Unione dei Comuni Gallura, recentemente nominato nelle figure dei Dott.ri Gianluca 
Bertagna ed Emanuela Sias, come da convocazione concordata fra i membri e inviata in data 09 Febbraio 
2021 (Prot. n. 183-2021).  
 
Partecipano alla riunione in video conferenza: 

 Dott. Gianluca Bertagna, membro esterno del Nucleo di Valutazione 

 Dr.ssa Emanuela Sias, membro esterno del Nucleo di Valutazione 

 Francesco G. Manna, Presidente dell’Unione dei Comuni Gallura e Sindaco del Comune di Palau 

 Dr.ssa Graziella Petta, Segretario Generale del Comune di Palau; 

 Dott. Roberto Oggiano, responsabile Settore Finanziario del Comune di Palau; 

 Dott. Carlo Duilio Viti, Sindaco del Comune di Sant’Antonio di Gallura; 

 Dott. Fabio Fais, Segretario Generale del Comune di Telti; 

 Dr.ssa Barbara Pini, Segretario Generale del Comune di Arzachena e Segretario e Direttore Generale 
dell’Unione dei Comuni Gallura; 

 Dr.ssa Tomasina Manconi, Segretario Generale del Comune di La Maddalena; 
 Arch. Marco Dessole, Dirigente del Comune di La Maddalena; 
 Dr.ssa Federica Porcu, vice Sindaco del Comune di La Maddalena; 

 Dott. Averini-Pisaroni per l’assistenza tecnica/informatica per lo svolgimento della riunione. 
 
Il Presidente Manna apre la riunione e saluta i partecipanti danno il benvenuto ai nuovi componenti del 
nucleo. 
 

Il Dott. Bertagna prende la parola, salutando i partecipanti alla riunione odierna e ringrazia per la nuova 
nomina e incarico affidatogli.  Al momento, ha avuto modo di esaminare il materiale ricevuto da ciascun 
Comune in modo tale da iniziare a capire la struttura e l’organizzazione di ogni ente.  Assieme al Segretario 
generale dell’Unione  e alla collega, la Dr.ssa Sias, si è discusso su come gestire il proseguo dell’attività del 
Nucleo, sulle modalità delle riunioni che a causa dell’emergenza sanitaria saranno per il momento in modalità 
telematica e che comunque offrono il vantaggio della flessibilità per lo svolgimento di queste, in termini di 
orari, di incontri, ecc. Precisa che durante questo anno, in considerazione della limitatezza temporale 
dell’incarico,  il suo approccio è quello di continuare con il lavoro svolto precedentemente ed evidenziare le 
criticità , ascoltando le esigenze delle Amministrazioni. 
Interviene la Dr.ssa Sias che concorda appieno con il pensiero del Dott. Bertagna.  Saluta i signori 
partecipanti all’incontro e coglie l’occasione per presentarsi.  Anche per lei, oggi è un momento di 
presentazioni e di conoscenza ed evidenzia che lo svolgimento degli incontri in modalità di videoconferenza 
semplifica l’organizzazione delle riunioni e accorcia le distanze.  Sarà nei prossimi incontri, che si potrà 
meglio comprendere la situazione di ogni ente, le loro criticità e gli interventi necessari.  Durante questo 
anno si dovrà capire come gestire e affrontare il lavoro del Nucleo in base alle necessità dei comuni.  La 
riunione è l’occasione per conoscersi ed iniziare ad organizzare le attività. 
 
Il Presidente dell’Unione dei Comuni Gallura, Francesco G. Manna precisa che in questo momento, dal punto 
di vista politico, si vuole cercare di far si che i cinque comuni dell’Unione lavorino in maniera coesa e non 
indipendentemente l’uno dall’altro. Avere un Nucleo che operi individualmente per ciascun comune non 
produce determinati vantaggi.  La parte politica dell’Unione a breve dovrà elaborare un’analisi attenta delle 
attività e dei, dei risultati attesi. Questa analisi a sua volta verrà presentata ai segretari, ai tecnici ed è 
proprio in questo processo che è importante e indispensabile il lavoro del Nucleo di Valutazione. 
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Il Dott. Bertagna interviene illustrando le difficoltà che spesso si incontrano, dovute anche ai limiti imposti 
dal Legislatore, nonostante i buoni propositi delle Amministrazioni.  A tal proposito interviene anche la Dr.ssa 
Sias, che in seguito ad una sommaria visione del notevole materiale ricevuto, ha potuto evidenziare una 
diversità e specificità tra i comuni dell’Unione e pertanto è necessario e importante definire delle guide 
generali e delle regole comuni. E’ un processo lungo e sarà necessario uno studio attento delle attività in 
forma associata per capirne i problemi e le difficoltà incontrate. 
 
Il Sindaco Viti prende la parola illustrando l’entità del suo comune che è il più piccolo di quelli appartenenti 
all’Unione e si augura un anno di fattiva collaborazione con il nuovo Nucleo. 
 
Il Dott. Fabio Fais, Segretario Generale del Comune di Telti, introduce il proprio Comune con una breve 
presentazione e si augura un proficuo percorso di crescita professionale.  Resta in attesa di indicazioni sulle 
attività relative alle performance e obiettivi da parte del Nucleo e saluta questo anche a nome del vice 
Sindaco, allontanatosi un attimo. 
 
Per il Comune di Arzachena, è presente la Dr.ssa Barbara Pini che saluta il nuovo Nucleo a nome del Sindaco 
Ragnedda, della Giunta e dell’Amministrazione.  Chiede di poter conferire col Nucleo al termine della riunione 
collegiale per porre alcune domande assieme al responsabile del personale al fine di redigere la 
documentazione per il piano delle performance in maniera precisa. 
 
La Dr.ssa Tomasina Manconi, Segretario Generale del Comune di La Maddalena, interviene facendo presente 
che è collegato anche il Dirigente Arch. Dessole che fino a poco tempo fa ha ricoperto la carica di Presidente 
del Nucleo per La Maddalena.  Assieme a lui è collegato anche il vice Sindaco, la Dr.ssa Federica Porcu. La 
Dr.ssa Manconi dà il benvenuto ai nuovi componenti del Nucleo. Interviene brevemente l’Arch. Dessole 
ritiene difficile armonizzare i sistemi di valutazione dei diversi enti poiché sono diverse le organizzazioni in sé 
e porta l’esempio del numero dei dirigenti così diverso da comune a comune.  
 
Il Dott. Bertagna chiede su come è organizzata la fase riguardante le comunicazioni e i contatti tra i comuni 
e il Nucleo al fine di coordinare meglio le attività del servizio associato.  Risponde la Dr.ssa Pini, spiegando 
che lei stessa è il referente per il servizio associato del Nucleo di Valutazione e che da poco si è istituita una 
nuova casella di posta elettronica, dalla quale si gestisce tutta la documentazione in entrata o in uscita dai 
comuni verso il Nucleo o viceversa. Spiega l’iter della documentazione nelle diverse fasi della procedura di 
gestione (es. protocollo, ecc…). E’ una procedura recente ma che si è rilevata molto efficace nell’evitare 
confusione o errori nel materiale trasmesso entro i termini richiesti e se il Nucleo non ha obiezioni a 
riguardo, si continuerebbe su questa linea. La Dr.ssa Pini precisa che è nella figura del segretario che si è 
identificato il referente di ogni comune per il Nucleo. 
 
Il Dott. Bertagna è d’accordo nel continuare con questa procedura per lo scambio del materiale o per 
comunicazioni/richieste di consulenza. 
 
Il Sindaco Manna è dell’avviso che bisogna a breve calendarizzare gli incontri del Nucleo con ciascuna 
Amministrazione al fine di iniziare i lavori e soprattutto chiede al Nucleo il loro parere e la loro esperienza 
nell’omogenizzare il sistema delle metodologie e delle attività valutative in seno all’unione dei comuni. 
Il Dott. Bertagna precisa che lui segue altre unioni e il tentativo di un sistema condiviso è stato possibile e 
non ha creato grandi problemi. Va precisato che gli stessi criteri e le stesse pesature andranno ad incidere in 
maniera diversa su ogni comune, in base alle specificità di questo. 
Il Sindaco Manna interviene sulla durata dell’incarico del Nucleo, dei tempi ristretti entro i quali il Nucleo si 
troverà a lavorare con i cinque comuni e delle loro diverse criticità e motivazioni. Fa l’esempio della sua 
amministrazione e rimarca l’importanza e il fine del servizio associato nelle unioni. 
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La Dr.ssa Sias parla della sua esperienza all’interno delle unioni, ricordando che le disposizioni e le regole 
sono le stesse previste dalla normativa vigente, e che pur cercando di omogenizzare i servizi e gli interventi, 
possono comunque nascere delle situazioni o delle difficoltà particolari all’interno di ogni comune. Al fine di   
razionalizzare il lavoro del Nucleo è necessario applicare regole e criteri univoci. 
La Dr.ssa Pini precisa che questa omogeneità di fondo (regolamenti, schemi) è stata già data dal precedente 
Nucleo, e che non può essere che migliorata. 
La Dr.ssa Sias ha bisogno anche lei di tempo per approfondire lo studio dei documenti ricevuti. 
Il Sindaco Manna chiede al Nucleo delle tempistiche per avere un’analisi dettagliata e la Dr.ssa Sias chiede 
una settimana di tempo per poter valutare il materiale ricevuto e un incontro col segretario e il presidente 
dell’Unione, inizialmente, per potersi organizzare tecnicamente. E’ importante avere un tavolo tecnico per il 
confronto finalizzato all’avvio delle attività del nuovo Nucleo. 
Anche il Dott. Bertagna è concorde su quanto detto dalla Dr.ssa Sias e sulla richiesta di avere una settimana 
di tempo per approfondire la visione e lo studio del materiale ricevuto.  Rimarca l’importanza delle procedure 
che vanno rispettate, alcune di queste molto delicate, che coinvolgono anche i sindacati, la valutazione del 
dipendente, il diritto del lavoro.  Argomentazioni che dovranno essere messe sul tavolo e discusse. 
Il Sindaco Manna lascia la riunione, salutando i Dott.ri Bertagna e Sias e confidando nella loro capacità 
professionale e si dà appuntamento con questi e il Segretario dell’Unione fra 15 giorni. 
La Dr.ssa Pini chiede a ciascun comune se vi sono delle necessità di confronto separato con il Nucleo ed 
eventualmente del tempo di cui hanno bisogno. 
Il Dott. Bertagna chiede delle attestazioni in materia di trasparenza; la Dr.ssa Pini risponde che il Nucleo si è 
occupato di questo adempimento. In particolare si parla della griglia di rilevazione, la cui bozza è preparata 
da ogni comune e poi inviata al Nucleo per il suo controllo e validazione.  Si chiede anche della figura del 
Presidente del Nucleo, che di solito è identificata nella persona del segretario generale, ma avvolte, a causa 
di incompatibilità, ci sono stati dei cambiamenti a livello di singolo comune.  A tal riguardo, interviene la 
Dr.ssa Manconi, specificando che per il comune di La Maddalena, questa figura è stata rivestita dal dirigente 
in passato, ma che ora con il nuovo contratto, la presidenza ritornerà al segretario comunale. 
Alla richiesta della Dr.ssa Pini di poter continuare la riunione con il Nucleo come singoli comuni, per chi ne 
avesse bisogno, il Dott. Oggiano, del Comune di Palau, chiede di programmare un incontro a breve durante 
il quale saranno presentate e discusse le attività/criticità dell’amministrazione. 
L’Arch. Dessole e il vice sindaco di La Maddalena lasciano la riunione.  
Anche la Dr.ssa Manconi esprime la necessità di incontrare il Nucleo a breve con una separata riunione e 
precisa che si avvarrà della casella di posta elettronica del Nucleo per la trasmissione di materiale o di 
eventuali comunicazioni.  
Il Nucleo è d’accordo per la programmazione di una serie di incontri con i comuni e si domanda della 
possibilità di calendarizzare gli incontri, stabilendo già le date e gli orari in base agli impegni dei segretari,  
ecc.  La Dr.ssa Pini illustra al Nucleo come venivano concordati gli incontri col precedente Nucleo. 
La Dr.ssa Manconi lascia la riunione. 
Prende la parola il Dott. Fais.  Ogni anno, nel mese di gennaio, inviava il sistema di misurazione della 
valutazione performance al Nucleo per il rilascio del parere. Chiede al Nucleo le loro intenzioni a riguardo, se 
si vuole aspettare qualche mese, se è loro intenzione modificarlo o non andare avanti con quello precedente. 
Premesso tutto ciò e dopo una breve discussione, il Nucleo dà atto che i Comuni hanno prodotto in questa 
riunione gli attuali vigenti sistemi di misurazione e valutazione delle performance esprimendo al riguardo 
proprio parere favorevole, riservandosi di suggerire modifiche e/o integrazioni nel corso del loro incarico. 
La Dr.ssa Sias chiede della verbalizzazione degli incontri del Nucleo e la Dr.ssa Pini risponde che è a carico 
dell’ufficio associato dell’Unione. 
Il Dott. Fais interviene riguardo gli obiettivi già approvati in maniera provvisoria per l’anno 2021 e già 
trasmessi all’Unione.  Verranno inviati dal Nucleo attraverso la casella di posta elettronica dedicata. In attesa 
di un nuovo incontro col Nucleo, saluta e termina la sessione telematica della riunione odierna. 
 
Non essendoci altro da aggiungere, anche gli altri partecipanti terminano la loro sessione e si dichiara chiusa 
la riunione alle ore 15,40. 
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Il Nucleo di Valutazione 
 
Dott. Gianluca Bertagna             ______________________ __ 
 
Dr.ssa Emanuela Sias                 _____________________________ 
 
 
Segretario Generale 
Dr.ssa Barbara Pini                    _____________________________ 
Unione dei Comuni Gallura 
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